
交通事故による死宥数(5000人前後）

をはるかに超す深刻で異常な‘肘態で

しょう。今年の日弁連人権擁謹大会で

は向死問題対策が重要なテーマとな

っていますし、各県の弁謹上会でも取

り組みがおこなわれています。こうし

た具体的な対策はもちろん埴要です。

ですがもっと根本的な点から、もしイく

傭､不安､社会からの狐)>:や疎外とい

う地雷がいたるところに埋まってい

たとしたら、人は将来に希望をもって

歩んでいくことはできないでしょう。

その歩みの中には子をﾉkみ育てると

いう鮫も尊い営みも含まれているわ

けです。今いちど｢幸福」とは1111だろ

う？ということを考えてみると、それ

は懸法が調う基本的人権の瞭砺とい

うものを別の角度から兄たものとも

いえそうです。
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「幸福度ランキング｣。米･'1t諭洲盃

機関ギャラップが155力岡･地域を対

象に１位はデンマーク、続いてフィ

ンランド、ノルウェー、スウェーデン

と上位４カ国を北欧の国々がIliめて

います。日本は８１位。また、イギリス

の大学研究行が各種脚際機関(ユネ

スコ､ＷＨＯなど)の発表済報ilf1l；を

分析した結果でも１位はデンマー

ク、１０位以内にフィンランド、スウェ

ーデンが入っています。１１本は90位。

これら上位国は世界でも有名な稲祉

圃家です｡ギャラップの分析では「上

位にランキングされた国々ではIIil腿

の基本的なニーズがほぼ満たされて

いるため幸福と感じる」｢収入は幸柵

と密接な関係があるものの心理的に

(!｝られる満足感や社会との関わりも

:権綿のカギになっている’。なるほど
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■みなさんといっしょに環境や社会のMII題憩
考え､紙面を作っていきま龍．…、
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平穏に人間らしい生活をすることが

でき将来に不安が少ないということ

は生きる上での精神的な余裕と安心

といった希望を生みます。これはま

さに憲法が証う生存権や平和的生存

権が充足されているともいえそうで

すが､では我が国の現状はどうでし

ょうか？年金･医療･介誰といった埴

要|H1題が時々の政権により転々とし

て混迷を極めています｡就職雌やワ

ーキングプアといった状況に加え、

原発事故による大惨嚇を経験して平

和的堆存という点でも埴大な岐路に

立たされています。こうした一兄バ

ラバラの問題は連鎖､増I脇しながら

次第に国に対するイく信や不安といっ

たマイナスの要素を生んで悪循環に

陥ります｡実は'1本は1997年から、

殺者が３万人を超えています。これは

暑中お見舞い申し上げます

、
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（１）制度を一元化し､新たなサービス業を作る

まず､幼稚園･保育所を｢こども園｣に移行させ－

元化することで､幼稚園を学校教育から切り離し､保

育所を児童福祉から切り離し､新たに｢公的負担を

伴う新しいサービス業｣を作り出す。

（２）民間企業の参入を促し､多数の受け皿を作る

次に､｢新しいサービス業｣に民間企業の参入を促

陸
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固芽

「幼保一体化｣政策に反対1-ﾘﾐﾍ

保育がサービス業となり、

保育格差を生む

す｡市町村から支払われる運営費･補助金の使途制

限を撤廃するなどして｢利益を出しやすい仕組み」

を作って､民間企業を誘導し､待機児童の受け皿を

確保しようというわけだ。

（３）市町村の｢保育を実施する義務｣をなくしてしまう

その上で､契約形態を保護者とこども園の直接契

約制に移行させようとしている｡現在､保育所への入

所は､市町村に申込みをし､市町村の責任のもと入所

先が決定され､保護者は市町村に保育所の利用料を

払っている(私立でも同じ)｡それを保護者が直接保

育所に申込みをして契約するという直接契約方式に

変えようというのだ｡これが実現すれば､入所先の確

保は保護者の責任となり､市町村の責任ではなくな

る｡つまり､市町村に保育所への入所を申請してい

ても入所できない(＝待機児童)という概念自体が

なくなり､その存在が見えなくなることになる。

親は入所先探しに奔走することになる一方で､園

は､利用料をきちんと払ってくれそうな､手のかから

なそうな子どもを選んで契約することになる｡それで

も経営が悪化すれば､撤退(閉園)も自由という､親に

とってはまさに綱渡りだ｡結局､経済力､精神力､情報

力のある｢勝ち組｣の親だけが我が子に｢質のよい保

育｣を勝ちとる構図がおのずと見えてくる。

皿「幼保一体化｣という問題
～消費税増税の理由の１つ～

平成２３年度の厚生労働省の統計ではいわゆる待機

児童は２万５千入超といわれている｡しかしこの統計には

認可外保育所を利用しながら待機している児童などは含

まれていないため､実際の待機児童はそれを大きく上回

っている。

「幼保一体化｣による待機児童解消をマニュフェストに

掲げていた民主党政権は､今年６月､｢税と社会保障の一

体改革関連法案｣｢認定こども園法案｣を衆議院で通過さ

せた｡ひとことでいえば､これは｢待機児童対策などの社

会保障を充実するために消費税を上げて財源を確保す

る｣｢保育所･幼稚園を子ども園に一元化して､運営は民間

に任せる(市場化)｣という法案だ。

画「幼保一体化」「こども園構想」
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～市場に解決を委ねようとしている～

園市場化の問題点
～保育格差･労働条件の不安定化等～

これによって様々な問題が予想されるが､現場の先生

たちが最も懸念しているのが､カリキュラムの崩壊､保育

格差の問題だ｡親の労働形態に合わせて保育時間を切り

売りする新システムでは､クラス活動も園の行事も成り

立たなくなる｡一方で､上乗せ料金を支払える家庭の子

どもは習い事などのオプション教育を受けるという仕組

みになってしまう｡問題は児童の側だけではない｡企業は

人件費の削減で利益を出そうとする為､こども園で雇用
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あとは自己負担､給食や延長保育や入学金の追加徴収な

ど､親の負担増は避けられない。

待機児童を解消するという名目のために､保育の質を

低下させ､親の経済事情による格差を感じさせる環境に

子どもを置くことは許されない。｢保育の市場化｣によっ

て｢国レベルで保育･教育の質は低下する｣というのは､い

まや国際的な研究が共通して指摘するところだ｡仮に公

的補助金を増やしても､それが質の向上に使われる保障

はない｡質に問題がある保育によって､子どもから失わ

れた責重な時間は二度と取り戻すことはできないのだ。

これまでも様々な規制緩和のもとで､責任の所在を国

から民間に移し､参入した企業には｢税金｣を財源とする

利益が渡るという構図のもとで､取り残された者には｢自

己責任｣という言葉が浴びせられてきている。

「保育に欠ける子どもは､その状態が続く限り､保育を

受ける権利を有している｣いまこそ､自分では主張できな

い子どもの権利を､大人が十分に認識すべきときだ。

される労働者は必然的にパートなどの不安定な雇用形態

に押し込められていく｡人手不足と保育士間の連携の破

壊によって､根幹である｢安全｣さえもなおざりになりか

ねない｡保育士の熱い想いとは裏腹に､園と親の厚い信

頼､保育者と子ども･親の育ち合いはもはや望めない。

剛市場化以外の解決策を議論すべき

市場化を進めるということは､お金を払えるかどうかで

区別するということだ｡つまり保育が｢権利｣から｢商品」

に変えられていくこと

を意味する｡新システ

ムでは、「利用者補助

方式｣をとるため､保育

料は利用時間に応じた

負担となり､認定され

た保育時間を超えれば

になりますが、フ全員で応援してもらいます。
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下護士会の部会庭になりました

弁護 士荒 牧杵．

に県弁誰土会の刑会しかし､お容様にはご迷惑ならないように那務所スタッ

Ⅱ蕊職r，

今IhIのおつとめは､平成１４年

災､'1弁連の理事になってからＩ

卿l鱈織蝋：

部会はその頃に比べても会典数が1.5併以上になっ

ており､更にいろいろな仕事が期えています。

私たち弁護士は､韮本的人権の擁誰と社会正義の

実現をその使命としています(弁護士法１条)｡従いま

して､弁誰士としての11常業務の他に様々な公益的な

涌動を行っています｡例えば､いつでも､どこでも､だれ

もが司法にアクセスできる社会の実現をⅡ指して｢法律

州談センター｣の設価や運営の仕事､小il1尚生対象

の出前授業､当番弁謹士や被疑背弁誰人､少年保謹

付添人､精神保健当番弁護士のほか間齢者･障祥特

支援活動などの各祁法律援助.‘Ii:業等などです。

多忙ではありますが､健康には注意して頑張ります。

§

今年の４月から､平成24年度の福岡県弁護士会北

九州部会の部会長に就任しました｡任期は､４月111か

らの１年間ですが､３〃に前執行部との引継会を行っ

た以後､予算の作成や50くらいの委員会への委員の

委蛎､裁判所･検察庁や各地方自治体や商工会議所

等への挨拶lnlり等多忙の日々 を過ごしてきました｡そし

て､'恒例の部会お花兄､定期部会集会､部会長就任

披撚パーティー等も無』"終わり､少しほっとしています。

北九州の弁護士会(北九州部会)は､主に北九州

巾をはじめとして行怖Ilj,豊前llj,中間.Iljなどにお住

いの１３０万人市民の皆様を対象に活動をしています。

地域の中心にある小介の裁判所(支部)の民事･刑ツネ

の'ji:件数は全国の本庁(地方裁判所)の中でもいず

れもlＯ番台の多さです｡部会に所属する弁護士の数

は､約160ﾒﾄﾉi(内､女性１９名)で鹿児島ﾘ11:の弁護士会

(全同でも20番目位の規模)とほぼ同規模です。

福岡県弁護士会北九州部会
塁宗尤任披露パーティー
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